

LA PROVINCIA



PRECIOS: 10 CENTAVOS — POR LA PATRIA, POR LA VERDAD Y LA JUSTICIA — PRECIO: 10 CENTAVOS

Año X || **DIARIO INDEPENDIENTE** — Portoviejo, Ecuador Domingo 19 de Septiembre de 1937 || 2.400

Por los supervivientes
del 95

Quito, Set. 18 — de Villagómez. — En la Asamblea Nacional se leyó el informe del Proyecto de Ley sobre mejoras a la pensión de Retiro de los que han intervenido en batallas de valor histórico y en defensa de las libertades públicas. Entre otras cosas se mencionó a aquellos que con iguales méritos bélicos no perciben actualmente ninguna.

Intervienen en esta discusión los señores General Enrique Barrios General Rafael Armijo Sr. J. J. Teniente Carlos Couha y los doctores Navarro Allende, Cadena Arteaga o Hidalgo Zambrano.

El resultado se aprueba que a los que habiendo participado de esas campañas y no hubieron percibido pensión al momento de su retiro se les pague el cincuenta por ciento de los sueldos correspondientes a los militares en actual servicio y a los que ya no existen se les pague un cincuenta por ciento de la pensión recibida.

El Diputado por la Provincia de León doctor Cadena Arteaga al intervenir en esta discusión llamó la atención de los miembros de la comisión a quienes calificó de benefactores de la cultura que se enorgullece en sus signos imperiales de sus méritos y merecen mejor atención de los Poderes del Estado.

El Diputado por la Provincia del Chimborazo señor general don Enciso Herriga, hace una brillante exposición de los motivos que tiene para apoyar el Proyecto de Ley en favor de los militares del 83 al 95, que lo hace solo por un espíritu de justicia y de reconocimiento digno respecto de la obra que realizaron los soldados de gestas por las libertades públicas al tener para cada un de ellos su intervención en las cruentas campañas del 95 y repleta con insistencia que presta un apoyo completo al proyecto porque es obra de verdadera justicia y de equidad.

Por último se aprobó la ley de una junta electoral y proyecto de Decreto sobre el nombramiento de personal de auxilio a los militares en campañas en batallas libertarias y en el momento a sus órdenes.

Las labores de la Asamblea Nacional Comienzan las censuras de la prensa Se manifiesta que hay deficiencia en la obra

Quito, Set. 18 de Villagómez. — Los diarios que se editan en esta Capital discrepan sobre las labores de la Asamblea Nacional.

“El Comercio” censura a la Asamblea por su obra deficiente y demuestra con este procedimiento que para los intereses de la Nación es más conveniente el sistema bicameral. Estas censuras han causado buena impresión en el público.

Res parece diario “Evolución”

Quito, Set. 18. — de Villagómez. Mañana volverá a circular el diario político denominado “Evolución” que dirige el Sr. Dr. Manuel Benigno Cueva García, que fue considerado fuera de la Ley de Seguridad Social por no tener diez mil sucos de Capital.

Revisión de la Ley Orgánica del Poder Judicial

Quito, Set. 18. de Villagómez. La Asamblea Nacional designó una comisión para que estudie y revise detenidamente todas las reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial y Leyes pertinentes, expedidas por la última Dictadura del Sr. Ingeniero Páez.

La Comisión está compuesta de los señores doctores Francisco Ochoa Ortiz, R. Hidalgo Zambrano, Fausto Navarro Allende, Manuel Cadena Arteaga y Daniel Córdova Toral.

El Dr. Macario Gutiérrez Solórzano

ha instalado su estudio profesional de abogado, en los bajos del Hotel Central Antiguo local de la Singer.

Permiso para un aterrizaje

Quito, Set. 18 de Villagómez. — Se concedió el permiso correspondiente para que pueda aterrizar en el aeródromo de Guayaquil, el día de mañana 19 del presente el avión en que viaja el norte americano Sr. C. F. Gady.

Viene un científico

Quito, Set. 18. de Villagómez. A fines del presente mes está anunciado el arribo a la ciudad de Guayaquil del Sr. Heinrich Uebelode Deryn, Rector del Museo de Etnología de Múnich.

Viene con el objeto de hacer estudios científicos en nuestro territorio y con este motivo se ha ordenado a las autoridades portuarias que permita la saltada de este hombre de ciencias lo mismo que los instrumentos necesarios que porta consigo.

Ejecución de un Acuerdo

Quito, Set. 18. de Villagómez. — Se ha puesto en ejecución el Acuerdo de la Asamblea Nacional que faculta al Sr. Presidente de este alto Cuerpo que pueda remitir los reclamos particulares a las autoridades respectivas para sus consiguientes resoluciones.

NOMBRAMIENTO

Quito, Set. 18. — De E. Fraile. — Ha sido nombrado el Sr. don Juan Morales, en honor a la ciudad anfitrión de esta ciudad para Colector de la Aduana de Guayaquil.

Agazajo a un periódico

Quito, Set. 18. de Villagómez. — Esta tarde el Directorio del “Círculo de la Prensa” agazajará en el Hotel Metropolitano al Sr. Bolívar Ulloa, Gerente del diario de la tarde “La Prensa” de Guayaquil.

Llevará la palabra a nombre del Círculo el Sr. don Gabriel Villagómez V.

Salón Oriental

Vende licores extranjeros de toda clase. Cervezas surtidas. Queso Parmesano, Hongos, Canelas negras y pesas, Vinos chilenos, Vinos, Nueces, Aceite por lata y por litros, Jamón y Moradela, Serrano a CUARENTA CENTAVOS plato, Sandwich a CUARENTA CENTAVOS cada uno, Cerveza al mismo precio anterior, lo mismo que los copas de licores extranjeros, inclusive whisky, Experto cocinero guayaquileño con comidas a la carta.

Se efectúa una permuta

Quit, Set. 17 = de Estrada. Tanto el Municipio de este con...

CAUCHEROS

Hago saber a los interesados en ir a cauchar a la hacienda CALABI, provincia de LOS RIOS...

Portoviejó 15 de Setiembre de 1937. Ernesto M. SEMINARIO H.

SOCIAL

MATRIMONIOS:

En la Jefatura Policial se han efectuado los siguientes matrimonios: José Tendomiro Recabala de diez y ocho años de edad con la señorita Lidia Espinosa...

DIVORCIO:

Se ha efectuado los siguientes: Dionela Felicitas Guerrero con Ros Antonia Zambrano por mutuo consentimiento...

Victor Gómez y Pilar Guadalupe Odeño, por mutuo consentimiento, casados en Abitón (Cataluña) el 17 de abril de 1932.

VIAJEROS:

De Guayaquil señoras Manuel Argenteo Guillam y don César M. Chávez Cabarrés, Carlos Concha Zamorano y don Hilario Licandro Urbina...

Para su litera Detromas "Aida" tubos cilindricos de vidrio, camisolas, gasificadores, agujas etc...

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes...

Abarrotes y ferratería y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela...

Calle propio, calle "Colón"—Portoviejó.

DE NOBOA

Star. 15 de 1937

Un desagravio en la Administración pública de esta provincia. Por tercera vez se ha nombrado al Sr. Marcos Gabriel Sabando Tendiente Político principal de esta parroquia...

Salir a los campos a recoger crías de pollos, vacas, etc. para mudarse a Portoviejó. Abre el despacho de la P. Nacional Policial para abitar en los B. de... ya que para sus asuntos administrativos, tenía la casa de la Secretaría Civil.

En vista de que se dirigió a con la señora Plumeon Chávez de Daqui...

CORRESPONSAL

Se venden unos trenos

Quit, Set. 17 = de Estrada. El Estado ha vendido a la Compañía "San Miguel" los terrenos que tenía en en el cantón Milagro en la suma de setenta mil sucres.

Para hacer esta entrega marchó hoy día a El Milagro el Sr. don Leonardo Espinoza Juen dor, Secretario de la Dirección General de Agricultura del Libertador.

Ensanche de tránsito

Quit, Set. 17. de Estrada. Se va a aumentar los autobuses en la línea del American Park para partes factadas de tránsito a los jóvenes alumnos del Colegio Nacional "Vicente Rocaforte" que concurren a sus clases matutinas en este Instituto de enseñanza secundaria.

Una disertación

Quit, Set. 17 - de Estrada. = El día de mañana disertará en los salones del diario "El Universo" el distinguido y notable escritor de merceda fama nacional don Doris A. Rolano y ha escogido el tema sobre el pe...

Este autor promete estar interesado en todo los que deseen tener a obra del disertador y se están repartiendo las consignadas invitaciones.

Un honroso nombramiento

Quit, Set. 17. de Estrada. El Sr. Dr. Antonio Parada ha sido nombrado Director General del Hospital "José Domingo de Obaldía" en la ciudad de D. de la República de Panamá, para donde parte en la semana próxima.

Dr. Federico D. Cedeño V.

BOCCADO

Estudio: frente al Parque Central. PORTOVIEJO

Rodolfo Vallejo

Agencias

Portoviejó-Plaza de Armas junto a La Provincia

EUREKA:

Drill inglés Swters inglés, Bra mant para sabanas 180 met. ancho, Tul para toldo 2 met. ancho; Borax Georgrt, serruchos y machetes de acero Sueco Limes planas; media triangulo Sirras para mecañico marca Angelit, Lija para meda a Ferro. Material Eléctrico Cable cordón No 14 T-bus para pared, Cinta aislante ro-elas para techo, Presillas poleas;

JUJO B. JALON Guayquil Cádiz 25

Dr. Ramón Sierra Alarcon

CIRUJANO-DENTISTA

Exodoncia moderna. Anestesia regional Electro osmosis. Rayos violeta-Trabajos de puentes y planchas de coralex, resovín y más termoplasticos de moda

Tratamiento dental preventivos en niños.

Gabinetes en Portoviejó y Santa Ana: Lunes, martes miércoles y jueves en Portoviejó; Viernes sábado y domingo en Santa Ana.

E. Amén y Compañía

Comerciantes

ESPERE CALIDAD EN precios de la tasa y apropiados para las próximas fiestas patrias. Cebada de últimos estijos. Bombieros de diversos tipos. Cuchillos y drieres. Medias de familias y cabaleros. Mercaderías en general.

EDIFICIO propio. Cuarto U a nuestro almacén mejormente avasado, con vitriales espaciosos y se convencerá de nuestra propaganda comercial.

Portoviejó.

GRANDES PREMIOS LE OFRECE CADA SEMANA

EL RAMO DE LOTERIAS DE GUAYAQUIL

El 10 de Octubre se Juega el
Mas Grande Sorteo del Año.

\$ 100.000
EL PRIMER PREMIO

Información General

Una revista

El Batallón «Leonidas Plaza O» de G. N. prepara una revista militar y va presentarla el próximo 18 de Octubre en honor a la fecha clásica de esta capital. El Batallón se presentará al mando de sus respectivos Jefes y Oficiales.

Un obsequio

Ayer hemos visto un precioso canavero trabajado por uno de los mejores del país «Tomas Torres» y obsequiado a una familia de nuestra ciudad. Es un trabajo de hilo de seda y el canavero ha tenido gusto en hacer la combinación de colores y en el centro del mismo tiene un llamativo «Adios».

Un crimen

Según telegrama oficial recibido por la Dirección de Estudios la noche del viernes anterior ha sido asesinado en la población de Noboa el esposo de la señora profesora de ese lugar doña Rosa Castillo de González, quien solicita con este poderoso motivo ocho días de licencia, que le han sido concedidos.

No tenemos otros pronombres de este suceso.

Ha sido propuesto

Se ha propuesto el cargo de Subdirector de Asistencia Pública de esta provincia al señor doctor Oswaldo Loor Moreira, actual Médico Municipal de este cantón y según informe oficial que se nos ha suministrado el señor doctor Loor ha aceptado el cargo.

En la misma propuesta se facitan indicar los nombres miembros de la junta y con este motivo se ha propuesto la candidatura de los siguientes caballeros: Rafael Cevallos Ponce, Sebastián A. Vélez, Alejandro Mendoza Vélez y Hermógenes Barrios.

En los radios de la ciudad

Durante la noche del día viernes los radios suones de la ciudad espantaron la noticia de las recientes transmisiones de Guayaquil que figura como candidato a la cátedra de Educación el señor Comandante don Carlos Graña Baeza, actual Primer Jefe del Batallón de Carabineros.

Candidaturas

Con motivo de la aceptación del cargo de Subdirector de Asistencia Pública por parte del señor doctor Loor M. figura como candidato para el puesto de Médico Municipal el señor doctor Alfonso Barriga Vega y para Comisario Municipal los señores Crescencio Morúa Sabando, Benigno Delgado y Luis Ciro Miranda.

Quejas

Varias personas se quejan de la creciente suma de dinero que se les cobra en la oficina de Identificación y Duplicación de esta ciudad para poder obtener su cédula de identidad personal.

Nosotros nada podemos hacer a este respecto pues ya hemos manifestado las quejas que existen sobre el particular.

Las arbitrariedades cometidas en la Oficina de Identificación tal como el señor Jefe de Policía Comandante don Luis A. Vargas Vélez y el señor Jefe de Investigaciones Teniente don Jesús Salda Bracho y estos caballeros nada hacen por contentar que se explote al pueblo más

sabida, menor cuando a haber personas que nada tenemos que hacer en la administración pública de esta provincia.

Quizá la Corte pudiera hacer algo a este respecto.

Otro candidato

Figura como candidato para la tenencia Política de la parroquia de Lascano el señor don León Félix Valdivia, joven de mercaderías y para el desempeño de estas funciones civiles y que es una garantía para las personas de esta importante parroquia.

Fueron aceptadas

El señor Ministro de Defensa Contra Incendios por telegrama dirigido al señor Gobernador de esta Provincia, avisa que han sido aceptadas las renuncias de los señores Jefe y Oficial del Cuerpo de Bomberos de Culebra elevadas a ese Despacho.

Oportunamente se indicarán los reemplazos.

Ha sido propuesto

El Sr. Comisario Nacional del cantón Jijón en comunicación telegráfica dirigida al señor Gobernador de la provincia hace la indicación para Secretario de su oficina al señor Alejandro Salazar Zea.

Ajoy Hermanos y Compañía COMERCIANTES

Renovación constante de mercaderías de lujo y última novedad para toda clase de reuniones sociales. Perfumería de los mejores fabricantes parisenses. Sombreros de última moda, calzados de estilo correcto y muchas novedades propias para familias de vestir elegante.

Abarrotes y ferreteria y especialidad en selecto y garantizado material eléctrico. Tenemos preferencia en esta rama de negocios para atender a nuestra distinguida clientela en útiles de electricidad.

Edificio propio, calle "Colón"—Portoviejo.

HOTEL LAFAYETTE

ofrece a Ud. un servicio esmerado.—Vístelo y se sentirá su cliente.—Dirección: Edif. del Banco Hipotecario, Sucursal en Portoviejo.

Otros candidatos

Ayer nos ha informado que con motivo de la multitud de retiro que ha presentado el señor Comandante don Enrique A. Riva Jeneira, del cargo de Primer Jefe del Batallón de Guardias Nacionales «Leonidas Plaza O» figuran como candidatos los señores Macarillo Gutiérrez Solís, Coronel Simón Vera y Daniel Acosta, para sucederle en estas funciones.

Oficina de Investigación

Se ha ordenado el traslado a esta ciudad del dueño del Hotel Bolívar de la población de Culebra con todos sus empleados, para una severa investigación sobre el robo de una valiosa maleta que ha desaprovechado de dicho establecimiento de propiedad de un acaudado viajero de ansas comerciales de Guayaquil y en vista de una solicitud hecha por el señor Comisario Nacional de ese cantón.

Licencias

Se han concedido licencias de diez días y veinte días con derecho a sueldo por enfermedad con robada a los señores Pedro H. Bowen y Gabriel García M. Tenientes Políticos de las parroquias de Pajón y Quedo respectivamente, debiendo hacer cargo del Despacho los señores Tenientes Políticos suplentes en su orden.

Entrará en vigencia

Guayaquil, Sáb. 18. De Estrada.—En la próxima semana entrará en vigencia las resoluciones adoptadas su incremento del peso y norre del pan así como el aumento proporcional en los salarios de los operarios.

Selección de Oficiales

Guil. Sáb. 18.—De Estrada.—Se han seleccionado los oficiales de Policía de esta ciudad para seguir el Curso Político. Son catorce los oficiales que deben trasladarse a Quito con este objeto.

Una muerte trágica

Guil. Sáb. 18.—De Estrada.—Don Raimundo Soriano murió trágicamente en La Esmeralda al subir a un camión cuando bajo las ruedas que lo destruyeron completamente.

Una oposición

Guil. Sáb. 18.—De Estrada.—Los herederos del señor Carlos Lynch se han opuesto legalmente al traspaso del Inmueble San Carlos y con este objeto se han dirigido a la Asamblea Nacional reclamando amparo y justicia.

Para su litera Peiro mas "Aida" tubos caífricos de vidrio, camisolos, gasificadores, guías etc. etc. tiene el tal de Barra gán

